

**L**es Couardais espéraient revoir des arbres ombrageant la place et encadrer le porche de leur église. Espoir déçu, en raison des contraintes techniques liées à la minéralisation de la place, il y a une quinzaine d'années, et à la mise en place de nombreux réseaux enterrés sous la dalle.

L'analyse des plans a toutefois permis de dégager trois « fosses » au-dessus du terrain naturel, qui seront bordées de banquettes en pierre charentaise (éclairées de LED) afin d'offrir des sièges aux passants et protéger au mieux les plantations.

Trois arbustes en cépée – c'est-à-dire dont les branches poussent dès la sortie du tronc de la terre – pouvant quand même atteindre une dizaine de mètres de hauteur, seront plantés pour le printemps, en compagnie d'autres végétaux en dégradés de vert, moins hauts, afin de donner de

la force visuelle au retour du végétal au cœur du village.

### **A défaut d'ombre, des mats brumisateurs ?**

Le budget est de 38 000 € environ dont 30 % subventionnés par le Département et le reste en autofinancement communal. Quant à l'ombrage... Et bien il faudra oublier ! Comment alors atténuer l'effet fournaise sur le parvis au plus fort de la chaleur des étés ? L'entreprise DL Infra (déjà auteur du parking des Lilas) à laquelle a été confié le dossier propose des mats brumisateurs vaporisant de la vapeur d'eau.

Effet fraîcheur garanti sans risque de mare au sol. La municipalité s'interroge pourtant – les mats en question étant pour le moins disgracieux – et, prudemment, va prévoir les divers branchements et laisser passer une saison pour voir si leur installation est vraiment nécessaire. ■

**Christine Masson**